



TALENTSCHMIEDE ERHÄLT KUNSTRASEN DER NEUESTEN GENERATION

UWE SEELER FUSSBALL PARK IN BAD MALENTE

Autor Sebastian Schult
 Bilder Hans-Joachim Weitzel GmbH & Co. KG, www.hjweitzel.de

Der Uwe Seeler Fußball Park ist eine der zentralen Bildungsstätten des Schleswig-Holsteinischen Fußballverbandes für Trainer und Schiedsrichter. Er liegt in Bad Malente inmitten der Holsteinischen Schweiz, zwischen Lübeck und Kiel. Hier werden seit 1952 erfolgreiche Fußballspieler und -Trainer ausgebildet. Bereits 1974 und 1990 empfing der Traditionsbetrieb die deutsche Nationalelf, die sich im schönen Bad Malente auf die Weltmeisterschaften vorbereitete.

Für diese besondere Sportstätte suchte der Schleswig-Holsteinische Landesfußballverband einen Partner, der in Sachen Zukunftsfähigkeit und Nachhaltigkeit von Sportbelagssystemen bereits erfolgreich am Markt Projekte umgesetzt hatte und gute Referenzen vorweisen konnte. Die Beauftragung der Firma WEITZEL Sportstättenbau, die seit mehr als 60 Jahren erfolgreich am Markt agiert, erfolgte nach kurzer Beratung prompt. Die vorhandenen Empfehlungen und ein überzeugendes Angebot sprachen für sich.

Der 2010 verbaute Kunstrasen hatte seine Lebensdauer überschritten und wies hinsichtlich Mikroplastik eine risikobehaftete Bauweise auf. Der Betreiber wünschte sich eine zeitgemäße und umweltfreundliche Lösung. Daher musste der alte Belag komplett entfernt werden.

Auf den Punkt

Ein sehr enger Zeitplan zwischen der Beauftragung und der Fertigstellung der neuen Spielfläche ließ WEITZEL Sportstättenbau keinen Spielraum für Verzögerungen. Der

Auftrag erfolgte in der letzten Juniwoche. Die Fertigstellung sollte bis zum 24.07.2020 erledigt sein. Dieser Sprint war eine echte Herausforderung für das Team.

Der alte Kunstrasen musste aufgenommen und recycelt werden, eventuelle Nacharbeiten an der vorhandenen elastischen Tragschicht (zum Beispiel die Stabilisierung dieser Schicht in intensiv genutzten Bereichen) wurden umgehend ausgeführt. Die Herstellungszeit des Kunstrasens sowie die Lieferzeiten des mineralischen Füllstoffes in Kombination mit dem natürlichen Füllstoff Kork sollten zusammen mit der Koordination aller Gewerke reibungslos und im engen Zeitplan funktionieren. Dank unnachgiebiger Bemühungen aller Beteiligten und einer günstigen Witterung wurde der Zeitplan eingehalten.

Das für den Folgetag angesetzte erste Spiel auf dem neuen Kunstrasen konnte wie geplant stattfinden. Durch die Corona-bedingte Mehrwertsteuersenkung sowie die zeit-

<p>1. Schicht: Gerade Fasern und makrogekräuselte Fasern</p> <p>Griffigkeit und Haftung, Nachhaltige Stützung der Florschichten, Optimierung des Drehwiderstands, Ableitung statischer Ladungen</p>
<p>2. Schicht: Mikrogekräuselte Fasern</p> <p>Bewegungssicherheit, optimaler Ball-Rebound</p>
<p>3. Schicht: PES-Glasfaser-verstärktes Grundgewebe</p> <p>„Der Rücken“ – Haltbarkeit und Beständigkeit, starke Faserverankerung, Wasserdurchlässigkeit</p>

Aufbau des Edel Soccer Novums

nahe Umsetzung konnte der Schleswig-Holsteinische Fußballverband einen Teil der Steuern sparen.

Semi-verfülltes Kunstrasensystem

Das von WEITZEL Sportstätten neu entwickelte Kunstrasensystem wurde durch die Firma Edel Grass verbaut. Es garantiert auch nach langjähriger Benutzung eine optimale sportfunktionelle Nutzung und ist ein gelungener Kompromiss aus dem Kunstrasen (non-fill-System) und den bisherigen vollverfüllten Kork-Sand-Systemen.

Diese neue Kunstrasen-Generation ist wartungsarm. Je nach Nutzung sollte der Platz maximal wöchentlich abgeschleppt werden. Ein dafür geeignetes Pflegegerät wurde im Zuge der Kunstrasensanierung ebenfalls angeschafft. Die richtige Pflege ist elementar für die Langlebigkeit

des Sportbelags. Bauherr, Nutzer und Sportvereine arbeiten eng mit WEITZEL zusammen. Nach der Abnahme der Sportstätte stehen die Experten dem Management des Uwe Seeler Fußball Parks für Beratung und Coaching partnerschaftlich zur Verfügung. Ab Anfang 2021 sind Pflegeseminare für Kunstrasenspielfelder geplant. Die Vorbereitungen für entsprechende Schulungen durch die Experten in Bad Malente – sowie auf Kundenwunsch auch direkt auf der gewünschten Sportanlage – laufen bereits.

Im Uwe Seeler Fußball Park finden Spiele der Landes- und Verbandsliga sowie Drittliga- und verschiedenste Pokalfinals statt. Interessenten sind eingeladen, sich den Kunstrasen der neuesten Generation anzusehen und können sich durch die Firma WEITZEL unverbindlich zu ihrem Sportstättenprojekt beraten lassen.